



Franqueo
col. certado

LUCHA

Diaria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 236

TERUEL Jueves 9 de Septiembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Alturas y pueblos importantes fueron ocupados por nuestras fuerzas en el sector de la costa cantábrica.

En los demás frentes sólo hubo cañoneos y tiroteos.

Un caza nacional derribó en Asturias a un bimotor rojo

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: En el sector oriental, han continuado nuestras tropas su victorioso y brillante avance y venciendo la resistencia opuesta por el enemigo, han marchado por Sierra Morera ocupando las Minas de Juncareos y siguiendo por Peña Turbina, así mismo se han ocupado Lionín, Para, Bores y Peña Mollera Baja.

En el sector occidental, tiroteos y ligeros cañoneos, siendo 16 los milicianos presentados en nuestras líneas, nueve de ellos con armamento.

Frente de León: Sin novedad.

Ejército del Centro.—Solo ha habido tiroteos en el sector de Buena del frente de Aragón, en el sector de Algora, del de Soria, y en algunas posiciones del frente de Extremadura.

Entre todos los frentes de este Ejército se han presentado hoy, a nuestras líneas 32 milicianos, la mayoría con armamento.

Ejército del Sur.—Algunos tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en total, 11 milicianos en varios sectores.

Actividad de la aviación.—En el frente de Asturias, uno de nuestros cazas, derribó ayer un bimotor enemigo.

Más propaganda del Decreto del Trigo

Salamanca.—Sigue con intensidad la propaganda que Falange ha comenzado por todos los pueblos de la España Nacional para explicar el alcance y contenido del Decreto triguero.

Valladolid ha celebrado actos en Villalba de Alcoz, Maná del Rey, Mata del Marqués, Villalón, Tosderillas, Mallorca, Mucientes, Cigales, Tudela del Duero, Montemayor de Pinilla y Torrelobatón.

El entusiasmo entre nuestros campesinos es enorme.

Oviedo por su parte también prepara en la zona oriental una intensa campaña triguera, dispone para ello de un equipo de radio y carteles «ad hoc».

Igualmente Huelva comunica tener todo dispuesto para comenzar la tarea en toda su provincia.

Siguen llegando grupos de prisioneros

Victoria.—Es enorme número de prisioneros que diariamente llegan a la ciudad procedente del Norte.

La ciudad está materialmente abarrotada de milicianos, que están en completa libertad, dando a la ciudad una animación inusitada, con el contento que los prisioneros demuestran por encontrarse en la zona liberada.

Siguen llegando heridos a Barcelona

Perpignán.—Cada día es mayor el número de convoyes de heridos que llegan a Barcelona procedentes del frente aragonés. Varios edificios y casas particulares han sido habilitadas hoy de nuevo, ya que resultan insuficientes los establecimientos sanitarios de Cataluña para recoger a todos los heridos rojos.

La Prensa roja, dolorida

París.—La Prensa roja de España se muestra muy entristecida por los tremendos descalabros que vienen sufriendo las hordas bolcheviques en los frentes de Aragón, y pide, angustiosamente, la unión de todos los elementos antifascistas, para no ser aplastados definitivamente.

El caos «patriótico»

París.—El incendio del cargo «Cypri» en la rada del L'Estaque ha puesto de manifiesto el carácter de las unidades que efectúan el aprovisionamiento de armas a los puertos rojos.

El buque pertenece a un armador panameño.

El capitán se llama Panapis Djianetos y es de nacionalidad griega.

La tripulación compuesta de 21 hombres, es asimismo griega en su totalidad.

El buque—explica «L' Journal»—enarbolaba pabellón británico.

¡Un cuadro completo de piraería!

Crónica del frente de Asturias

Por el TEBIB ARRUMI

Apesar del mal tiempo que otra vez ha vuelto a cubrir de niebla la comarca asturiana, hemos continuado avanzando por el terreno más inverosímil, por lo abrupto que cabe imaginar.

Nuestros soldados, en plena cordillera de Cuera. Este amasijo de montañas, algunas de las cuales han ocupado ya nuestros bravos requetés y falangistas, tienen cotas de 1400 y 1500 metros de altura. No obstante el avance ha sido de mucha consideración, porque hemos ocupado la Sierra Morera y las céle-

bres minas de Juncareos. Prosiguiendo el avance para ocupación de Peña Urdina.

Otra columna en contacto con la anterior, también en plena cordillera ha ocupado Lionín, Para, Bores y Peña Mollera Baja.

El enemigo a pesar de que el terreno le invitaba a presentar una resistencia de consideración, se ha mostrado más flojo todavía que en días anteriores.

Sigue el aumento del número de evadidos, con la particularidad de que ahora todos los que emigran a nuestro campo, son ya mineros asturianos.

En homenaje a la Virgen de Covadonga, la hemos saludado hoy, con una salva de 21 cañonazos, desde el sitio próximo al célebre lugar en donde el Rey Pelayo, bajo la advocación de la Virgen, derrotó a los sarracenos; pero además hay que señalar, que estos 21 cañonazos de honor han sido hechos con los cañones últimamente tomados al enemigo en Santander y que desde estas peñas, están vomitando metralla contra los cobardes que los abandonaron.

Las bravatas de Miaja

Madrid.—Miaja ya ha dicho que prefería morir a entregarse.

Cuando usa este lenguaje, mal debe ver las cosas. No hay ningún vencedor o presunto vencedor que lo emplee.

No fíjamos en el heroísmo de Miaja. Frases más heroicas había lanzado el Gamir Ulibarri... Del dicho al hecho...

Negrín a París

Berlín.—Negrín salió esta mañana en avión con dirección a París.

Se guarda reserva acerca del objeto del viaje.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

**Por la Patria renacida.
Por el pan de los campos fecundos.
Por la justicia del Estado Nuevo.
◀ Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ▶**

**FRANCO —
POR LA FE
Y EL IMPERIO**

Somos mitad monjes, mitad soldados.
JOSE ANTONIO

Corrían los tiempos antiguos en que el toque de los tambores tenían sonos de oraciones castrenses al Dios de los Ejércitos y retos de Victoria.

«¡Dios lo quiere!», y hacia Asia marcharon multitudes armadas contra los bárbaros blasfemos.

Dios quiere esta guerra que sostenemos por El y por la Patria, ésta Patria que El nos dió para hacerla Imperio cristiano y bastión formidable contra los infieles.

Dios quiere esta guerra para nosotros, como premio de una generación viril que, sólo ante El, rinde sus armas laureadas por la Victoria.

Dios lo quiere: por la victoria de la Cruz y la Espada.

Milicia de Dios para el Imperio de Dios y de Castilla, con pendones de cruces y Emperadores.

Y la guerra que se hace con la cruz es grata a Dios, que sentará a Su Diestra a los vencedores caídos por El.

Franco, capitán de la Fé, oración antes de la batalla, traerá, entre sus estandartes victoriosos, el signo de la Redención y del Amor, porque Franco, el Vencedor, tiene el perdón y el amor para sus enemigos, que en la batalla, como El, pide por los que pecaron.

Franco, capitán del Imperio, al frente de sus Ejércitos, músculo hecho en el arte de la guerra, correrá los caminos imperiales de nuestro destino universal, por Dios y España digna de El.

Capitán de la Fé, monje, austero, humilde, sabio, justo, al servicio de Dios.

Capitán del Imperio, soldado, héroe, artífice de la Victoria, Vencedor una y mil veces, al servicio del Imperio.

....Y en el pomo de su espada hay una cruz, encendida de Fé, que conoce la firmeza y el valor de la mano que la abraza....

Mira, Mundo...

Ocurrió en Santander, durante la dominación roja. El dirigente marxista fué curado hace unos años por famoso doctor. Operación difícilísima. Vida en peligro. Susurra el operado, convaliente, fáciles palabras prometiendo gratitud: El marxista: —Le debo la vida; solo puedo considerar que pagaré la deuda, si puedo salvar la suya, en algún momento de peligro.

El doctor sonríe. Salvó al enfermo de la muerte, en práctica sencilla de su ciencia, ¿Se convertirá el enfermo, por imprevistas circunstancias, algún día, en árbitro de su existencia? ¿Es que cualquier español que sencillamente trabaja, puede correr peligro de muerte, no solo por microbio, infección o caída, sino por antipatía, odio o rencor, haciendo que cualquier desconocido se constituya en su salvador? No cree el doctor en esas bravatas marxistas y por ello sonríe. Todos los enfermos, al salir de la operación y tiniebla recobrando luz de salud, dicen lo mismo. Le debo la vida. A fuerza de oírlo, se hacen sordas las orejas del doctor. Escuchándole a medias, le responde, sin palabras. Sonriendo.

Pero tantos hechos imprevistos se suceden en España que allí, en Santander, la ciudad que conoce un año largo de sepultura entre los rojos—esperando como Lázaro, voz del Señor, que la resucite—se desarrolla el siguiente diálogo: El doctor:—Recuérdelo. Sus palabras, cuando salió de la operación, fueron estas: Solo puedo pagarle con una vida, esta que me ha devuelto. No creí nunca que las circunstancias me obligasen a recordarle su promesa. Pero es así. Mi yerno, que es militar, se halla detenido. Me consta que en represalia del bombardeo efectuado por los nacionales sobre los parapetos rojos, se le fusilará. Si vuestras palabras no fueron fruto de una jlocuaz expansión, ha llegado el instante de cumplirlas. Así lo espero.

El marxista:—Lo recuerdo. Ahora mismo lo haré.

Acuden el doctor y el marxista al barco, transformado en lo-

brega prisión. Una vez, en puerta estrecha que conduce a la bodega, vocea un nombre. Ordena que suba. Están presentes los tres; el doctor, el militar—que acaba de subir—, su yerno, y el dirigente marxista.

El doctor:—He conseguido ponerte en libertad. Este dirigente, a quien operé felizmente ha correspondido así, a lo que en mi, fué estricto cumplimiento de un deber.

El militar:—Comprendo todo ello. Pero preguntó a mi vez: ¿Son puestos al mismo tiempo en libertad, mis compañeros?

Se miran el doctor y el dirigente marxista, con dos miradas, coincidentes en un mismo punto de interrogación. ¿Que quiere decir?.

El oficial repite lo que quiso decir, con otras palabras, pero como el mismo resuelto y dramático acento. Al fin el marxista habla, seca la garganta y un poco paralizado el ritmo del corazón.

El marxista:—No. Simplemente es usted y por su padre político, quien logra recobrar la libertad.

El militar: (Con caracter en posición firme) Pues entonces me volveré con ellos...

Nada más. Se despide el doctor, del marido de su hija, y se despide sin palabras, con el frio y el temblor en las manos que podeis figuraros.

El dirigente marxista reflexiona, la mirada en tierra.

En la misma mañana, son pasados por las armas todos los militares detenidos; entre ellos

**Un dramático
¡Arriba España!**

el yerno del famoso doctor.

El mismo día abandona Santander el dirigente marxista. No ha regresado. Es el remordimiento, que le persigue. Lo voz de la conciencia que perturba su reposo. Es la visión constante, frente a sus ojos, cerrados o abiertos, de aquel oficial español que creyendo en la inmortalidad de la Patria, dió uno de los mas impresionantes ¡Arriba España!, al bajar a la bodega, siguiendo el mismo destino, de ganar vida eterna en muerte gloriosa de sus compañeros. Pudo vivir; pero le parecía que algo de España moriría, logrando salvar su vida de esta manera. Porque creía en España, prefirió a vivir con velipendio, una muerte así, compartiendo la suerte de todos, con la Patria en alto y la victoria sobre el final terrenal conseguida, porque Dios le aguardaba.

TEOFILO ORTEGA
(Colaborador Nacional)

Obreros en general: Denunciad ante las autoridades y Delegados provinciales de Falange las infracciones de las Bases de Trabajo.

¡Arriba España!

El bien y la verdad son categorías permanentes permanentes de razón y para saber si se tiene razón, no basta preguntar al rey, cuya voluntad, para los partidarios de la soberanía absoluta, era siempre justa, ni basta preguntar al pueblo, cuya voluntad, para los susonianos, es siempre acertada, sino que hay que ver en cada instante si nuestros actos y nuestros pensamientos están de acuerdo con una aspiración permanente.

(JOSE ANTONIO en el Parlamento, 19-12-1933.)

Anuncie Vd. en LUCHA

En Franco se reúnen la tradición y el futuro de la Patria. Franco es el Caudillo. Franco abre el camino del Imperio.

Juicios sobre "Auxilio social,"

En estos últimos días, después de la espléndida situación de «AUXILIO SOCIAL» en la Montaña; personalidades del nuevo Estado, agencias informativas, y periodistas, han coincidido en elogiar calurosamente la Obra.

El Rvdo. Padre Lucio Francés Alonso, de la Compañía de Jesús y Delegado de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, en una conferencia recientemente pronunciada en La Coruña, refiriéndose a nuestro servicio social dijo:

«Se lucha contra la Falange. y en los comedores de «AUXILIO SOCIAL» damos de comer a setenta mil niños, y ante esto un señor vestido mejor que yo, el otro día me rechazó la insignia y no quiso dar treinta céntimos. Y eso es para dar de comer a unos niños españoles. Esos no pueden regenerarse».

Giacobo Boní, prestigioso periodista, escribía refiriéndose a una reciente inauguración:

«Es un pueblo más donde se establece el servicio social más simpático de mayor eficiencia, donde el concepto ridículo y teatral de la caridad padecerá su embate.

Inaugurar una casa de «AUXILIO SOCIAL» no es inaugurar un centro político de derecha o de izquierda, ese comedor es como el preámbulo de la justicia social cuya sensación dulce y arraigada se ha grabado en el pueblo.

Por estas tierras donde no hubo la caridad amplia y generosa ya se ha enseñado un nuevo deber. ¡Viva la Justicia!

El servicio social de los Comedores de «AUXILIO DE INVIERNO» es una de las realidades más admirables de la obra de Falange.

El entusiasmo que despierta en todos los ámbitos el triunfo de nuestra Obra lo afirman y atestiguan estos hombres que la contemplan en los frentes y en la retaguardia.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Se ofrece ama de cría. Razón en Villarroya.

La excursión de los Flechas de España a Alemania

A las cinco de la mañana se toca diana en el Cuartel de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Badajoz y sale el primer grupo en dos camionetas para la frontera portuguesa y minutos después el segundo.

Las plazas de los autobuses resultan insuficientes, pero con espíritu decidido y consecuente, todos se acoplan como pueden.

Facilidades por parte de los personales de Aduanas y policía en ambas fronteras y comienza la etapa por carretera entre cánticos patrióticos y vivas estentóreos.

El trayecto es muy largo y el tiempo escaso. Sin parada alguna llegamos a Setúbal, donde un puñado de buenos españoles nos colma de atenciones y agasajos.

En Caes de Sodre nos esperaban los delegados de FALANGE en Lisboa a más del delegado Nacional de Servicio Exterior camarada José del Castaño y Fouxá, su secretario o agregado, la delegada de Auxilio de Invierno en Portugal, miembros directivos de la Casa de España, el señor Frice, Ranero—cónsul general en Portugal—Cañal y marqués de Contadero, Eugenio Montes y una representación de la Juventud Alemana y Embajada.

El acondicionamiento en el Cap Norte, no ofreció dificultad alguna, y no hubo más que hacer las anotaciones naturales de embarque y que el Intendente de la Expedición comenzara a funcionar.

Coincidiendo nuestro viaje con el del embajador de Alemania en España, general Von Faupel, cuando todos hubimos embarcado, la fuerza expedicionaria formó sobre cubierta, donde el señor embajador les pasó revista.

Hechas las presentaciones y saludos por el jefe de la Expedición camarada Mariano Ramal,

correspondió a aquél con afectuosas alabanzas demostrativas de la satisfacción que le producía la agradable coincidencia, lo que tan ampliamente demostró luego durante la travesía y desembarco. Todos los días sentó a su mesa a dos de los cargos en la Expedición, y por la tarde invitaba cada día a veinte flechas a tomar el te con él y con su amable esposa.

Otros episodios interesantes de la travesía fueron la celebración de la santa Misa el domingo día 29. En la sala de música de primera clase habilitada para Capilla. Formaron los expedicionarios y hubieron de hacerlo de tal forma que quedaron libres la parte central y posterior para que los numerosos pasajeros que lo solicitaron pudieran concurrir al acto religioso. El capellán de la Expedición pronunció una plática llena de patriotismo y de exaltación a FALANGE que fué escuchada con recogimiento y emoción que mereció unánimes felicitaciones.

Hasta el mar ha dado todo género de facilidades. Todos los componentes de la tripulación están conformes en que no han

Campana del trigo

León.—Continúa la campaña de explicación del Decreto triguero por toda la España nacional con singular acierto.

En Sahagún y Valencia de D. Juan, tomó parte el camarada Vélez, que habló sobre la oportunidad y necesidad de este Decreto que viene a solucionar el pavoroso problema campesino. Exaltó la figura de Franco, que llevará a todos los hogares campesinos la Justicia nacional sindicalista y hará la Revolución nacional que soñara José Antonio.

Los días 6, 7 y 11, tendrán lugar actos en Valderas, Mansillas de las Mulas, Baena eccétera.

Toledo.—La campaña de propaganda triguera, se está llevando a cabo con mucho éxito en esta provincia. Se han celebrado actos en Lilas y Cabañas, dentro del mayor entusiasmo.

También se ha iniciado explicación del Decreto en las provincias de Granada, Málaga y Palencia, interviniendo en esta última el Gobernador de la provincia.

En todas partes reina gran entusiasmo al conocer el Decreto del Generalísimo.

hecho una travesía más feliz que ésta.

El día 1.º de Septiembre, a la llegada al puerto de Bremen, subió al Cap Norte un alto jefe de la Jefatura Nacional de las Juventudes Hitlerianas que después de presentado por el jefe a los expedicionarios pasó revista a las fuerzas, formadas sobre cubierta, dirigiéndoles al propio tiempo cariñosas frases de bienvenida. A continuación nos condujo dando un hermoso paseo por los parques paralelos al muelle, regresando a almorzar al barco.

Por la tarde acudió un pelotón de la Juventud Hitleriana Local para saludar a sus camaradas españoles. Con tal motivo se autorizó a los flechas para bajar al muelle, donde confraternizaron hasta las siete, en que nuevamente levó anclas nuestro barco entre aclamaciones delirantes e himnos patrióticos por las dos partes.

Antes de partir, la colonia española residente en Bremen-haven (puerto de Bremen) representada por algunas señoras tuvo la atención de venir a bordo a obsequiar a los chicos con caramelos y golosinas, insistiendo en que al regreso, no dejaríamos de informarles de nuestro paso para invitarnos a un almuerzo.

He aquí lo más saliente de la excursión.

Mañana comenzará en Hamburgo su programa oficial, después de la recepción oficial que nos tienen preparada y que otro día describiremos, ya que en la tarea que nos hemos impuesto está incluida la de tener a España al corriente de la labor que sus heraldos realizan con el máximo entusiasmo.

M. RAMALLO.
A bordo del «Cap Norte», 1.º de Septiembre del II Año Triunfal.

Central Obrera Nacional-Sindicalista

La Central Obrera Nacional-Sindicalista, pone en conocimiento de todos sus afiliados, por si a alguno pudiera interesar, el siguiente anuncio publicado en el Boletín Oficial del Estado de fecha 6 de Septiembre:

COMISION DE TRABAJO

De conformidad con lo prevenido en el artículo 5.º del Decreto de 29 de Agosto de 1935, el Servicio de Colocación de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, anuncia públicamente que por extranjeros de diversas nacionalidades se han solicitado cartas de identidad para ocupar los siguientes cargos:

- 1.º Empleado de servicios administrativos de una Sociedad Minera francesa. Residencia en la provincia de Huelva. Sueldo anual de 6,000 pesetas, más casa y luz.
- 2.º Corredor de frontón, Zaragoza.
- 3.º Obreros especialistas en la fabricación de vidrios planos. Residencia en la provincia de Segovia.
- 4.º Jefe electricista de una fábrica de neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual 1.630 pesetas. Necesidad de conocer el francés.
- 6.º Obreros toneleros. Residencia provincia de Zamora.

Lo que se hace público para que todos los españoles que se considerasen capacitados y desearan ocupar cualquiera de las plazas antes relacionadas, lo manifiesten por escrito al Servicio de Colocación Obrera de la Comisión de Trabajo (Palacio de Justicia, Burgos), acompañando los certificados o documentos que acrediten sus cualidades dentro del plazo de quince días a partir de aquél en que se publique este aviso en el «Boletín Oficial del Estado».

Encareciendo a los Jefes de Oficinas y Registros de Colocación, la mayor difusión del mismo, por los medios que tengan a su alcance.

Burgos 23 de Agosto de 1937.—(Segundo Año Triunfal).—El Presidente, Alejandro Gallo.

Se necesitan obreros

especializados para máquina de montar y puntear, jornal 12 ptas. Andrés Teruel. Fábrica de Calzado.

Pensamos como siempre, sin reservas mentales, en España y nada más que en España; porque España es más que una forma constitucional; porque España es más que una circunstancia histórica; porque España no puede ser nunca nada que se oponga al conjunto de sus tierras y a cada una de esas tierras. (JOSE ANTONIO en el Parlamento, 4-1-1934.)

Los miembros de esta juventud de la que formo parte, consideramos, que no sólo es mala una dictadura de derechas y una dictadura de izquierdas, sino que ya es malo que haya una posición política de derechas y una posición política de izquierdas. (JOSE ANTONIO en el Parlamento, 19-12-1933.)

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

La tristeza de Santander sembrada por los rojos, va desapareciendo

El General Queipo del Llano habló desde Santander y empezó narrando la gesta del 18 de Julio en Andalucía, que culminó con el triunfo en seis de las capitales andaluzas, elogiando a los hombres que cooperaron a libertar de las garras del marxismo el Sur de España. Dice que Almería es lamentable que esté en poder de los rojos, porque allí hay personas dignas que han sido ultrajadas por esos canallas marxistas.

En Santander se ve aún la tristeza que ha producido el paso de los villanos que, hasta el día anterior a la caída de la capital, asesinaron a 80 personas para que no pudieran ver el triunfo de las tropas españolas. Toda esta tristeza que ya empieza a desaparecer, es debida a Bruno Alonso que al fin, ha conseguido aprender a ponerse la corbata, pero, escapó, por considerar más divertido darse la gran vida en el extranjero, que morir al frente de los suyos.

Habla, a continuación, del asombro de las personas que llegaron a Málaga después de estar en nuestro poder, cuando al llegar a la ciudad se les dió alimento y buen trato, mientras que ellos se dedicaban a hacer salvajadas, como sucedió en Baena, que los rojos, abrieron los vientres a unos niños colgándolos de los pies. Esto no tiene perdón de Dios ni de los hombres, especialmente para los dirigentes que son los verdaderos culpables que son estas fechorías.

Dice que el problema de Sevilla no tenía solución para los marxistas, aunque el asunto fué llevado a las Cortes. Sin embargo, los hombres de honor han hecho que sean pagados los atrasos, catorce millo-

nes de pesetas de la deuda corriente, y a pesar de estos gastos, la caja del Ayuntamiento de Sevilla tiene ocho millones. Por otra parte la deuda de 19 millones de la Exposición, serán liquidadas en el plazo de ocho años. Con buena administración como la de Sevilla conseguiremos la España rica y grande que todos de corazón deseamos.

Al lado de la tristeza que ha dejado el marxismo en Santander, hay una alegría enorme de la multitud ansiosa de respirar libremente. Y así pasean muchas chicas bonitas montañesas, en cuyos ojos se ven las brumas del Cantábrico.

Los milicianos rojos no han sabido defender la capital montañesa, pero de esto son culpables los dirigentes, pues los milicianos rojos son españoles, y están demostrando que el soldado español es el más sufrido, subordinado y valiente. Pero el ejército rojo no tiene jefes, como tiene el ejército de Franco, y naturalmente con limpiabotas, carpinteros y otros por el estilo no se puede ir a ningún sitio.

Dicen los rojos que los que les

derrotan son batallones italianos y alemanes, como los «flechas negras» y no saben estos desgraciados, que más del ochenta y cinco por ciento de los «flechas negras» son españoles, mientras que ellos con americanos, senegaleses, franceses, rusos, checos, polacos, etc., etc. no triunfan en ninguna parte.

Da lectura a un bando que los rojos leyeron por radio concebido en los términos siguientes: España, la patria de los grandes destinos, está luchando con más bravura que nunca por la libertad y la justicia, que se abren paso por el mundo. El triunfo es seguro, pero es menester además convencer, y resulta que los convencidos son únicamente los sinvergüenzas.

Habla después de que unos médicos que estaban en el dispensario de Valdecilla y que huyeron antes de la entrada de nuestras tropas, lo hicieron llevándose medio gramo de Radio, que seguramente lo habrán vendido en el extranjero para darse la gran vida.

El general termina su charla despidiéndose hasta mañana.

Cataluña roja

El pesimismo de Companys

Barcelona.—Companys ha pronunciado un discurso, que inserta «La Vanguardia» del 30, en el Congreso del Socorro Rojo Internacional celebrado en Barcelona el 29. El discurso de Companys es el de un hombre descorazonado y pesimista. Dijo:

«Horas sublimes y terribles en que tenemos que preparar el espíritu de nuestra gente a mayores sacrificios, hemos de recordarles que estamos en un momento histórico, terrible y magno, en el que todos tenemos que tener el convencimiento de que la guerra será larga y dolorosa».

«Todos pasamos unas horas de angustia y todos sentimos nuestras horas de responsabilidad».

¿Quién piensa cobrar vacaciones?

Barcelona.—Así se titula un artículo aparecido en «La Vanguardia». Copiamos:

«No hay nada tan perturbador y reaccionario en los momentos actuales como andar pensando en un hipotético cobro de las vacaciones, cuyo disfrute ha sido suspendido este año por razones que no cabe discutir».

«Ahora se pretende cobrar vacaciones, precisamente cuando ante nuestra vista surgen una serie de problemas de primerísimo orden que requieren una inmediata

y justa reparación, y la leal ayuda de todos los trabajadores para que no se agrave por lo menos».

«Y esto se pide precisamente en un régimen de colectivización, en que las pérdidas y ganancias habían de ser repartidas por igual».

«Y se piden vacaciones cuando precisamente las dos centrales sindicales hermanas han lanzado la consigna de no cobrarlas ni hablar de nada que tienda a materialismo, mientras la economía de nuestro país no lo permita».

La lucha contra el capitalismo y el concepto de democracia

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» publica una crónica fechada en Ginebra, de la cual copiamos: «La República española. Ya no lucha sólo contra el fascismo internacional, sino contra el «capitalismo» mundial».

«La hipocresía inglesa, la cobardía de los Gobiernos «democráticos», la simpatía de la mayoría del Consejo federal nuestro hacia Franco y sus padrinos asesinos, «confirma» irrefutablemente el empeño de los banqueros, financieros, reaccionarios y políticos en dejar aplastar vuestra Península para prolongar algo la ignominiosa vida del capitalismo».

«Dejemos de hablar ya sólo de democracia, pues para mí hay tres o cuatro clases de democracias totalmente diferentes las unas de las otras».

«Como democracias populares, a pesar de tener ideologías diferentes, veo sólo a México, la U. R. S. S., la Mongolia exterior y la República española en evolución».

«Hay que agradecerle a Solidaridad Obrera la claridad de la clasificación; regímenes parecidos a la España roja, «democracias populares» sólo lo son la U. R. S. S. la Mongolia y México. Todo lo demás no son más que instrumentos del «capitalismo opresor».

Repercusión en Barcelona de la derrota sufrida por los rojos en Aragón

Barcelona.—El pueblo barcelonés que ya se preparaba para celebrar la toma de Zaragoza, llegándose a colocar colgaduras en muchos edificios, está profundamente indignado por el engaño que ha sufrido por parte de los comunicados oficiales de la Generali-

dad, ya que las noticias que circulan por Barcelona son francamente pesimistas.

Multitud de heridos llegan a los hospitales, que son insuficientes para tantos y tantos soldados del frente aragonés.

Lo que opina la prensa italiana

Roma.—Los corresponsales de guerra en España opinan que el fracaso de la ofensiva marxista en el frente aragonés es rotundo, ya que no han logrado ningún objetivo de importancia y todos sus tremendos ataques han sido fácilmente rechazados, no obstante haber empleado sus mejores elementos.

Pronto, dicen los cronistas, tendrán que sentir los rojos esta descalabrada ofensiva, que a juicio de cronistas autorizados en cuestión de guerra, suponen un descalabro mayor que el de Brunete.

Actividad comunista en Yugoslavia

Viena 8.—Se denuncia la presencia de agentes propagandistas de Rusia en todo el territorio de Yugoslavia.

Evacuación de las embajadas de Madrid

Londres 8.—El Gobierno británico ha acordado enviar un buque a los puertos españoles del Mediterráneo para llevar a cabo la evacuación de todas las embajadas extranjeras de Madrid, cuyos refugiados serán conducidos al puerto de Marsella.

Almacén de Aceites y Ultramarinos
 Fábrica de chocolate, jabones y aserrar maderas
Viuda de Joaquín Asensio
 Ovalo, 7 Teléfono 12
TERUEL

PANADERIA TUROLENSE
 DE
TOMAS GOMIEZ
 Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.
LA CASA DEL JAMON
 Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

◆ Noticias del Movimiento ◆

El tratado ruso-chino

Berlín 8.—La conclusión del tratado de no agresión ruso-chino ha despertado en Alemania, como es natural, un gran interés. En Alemania se hace notar especialmente que el gobierno chino se ha esforzado manifiestamente por una formulación que le garantiza la libertad en sus disputas con el Japón, sin conceder, sin embargo, a Rusia una legitimación activista formal para una ingerencia o para una ayuda militar. Pero por otra parte, en Alemania se opina que dependerá mucho de las futuras decisiones rusas el que este deseo chino siga siendo una realidad. El discutido suministro de material de guerra por Rusia a China, presenta la situación muy vecina a una ingerencia de gran estilo.

China debe tener también dificultades en su política interior, a juicio de Alemania, para mantener una prudente distancia frente a Rusia si se decidiera a soltar de las cárceles a los agentes comunistas para formar un frente único contra el Japón. Por esto en Alemania se tiene una cierta comprensión del disgusto del Japón ante la conclusión de este Tratado. En Alemania se considera como la verdadera tragedia importante del Extremo Oriente el que los dos Estados asiáticos no hayan encontrado el camino directo en una acción común para preservar todo el continente asiático de una influencia rusa.

A juicio alemán, tanto en el Extremo Oriente como en Europa en general y en el Mediterráneo en particular, se presenta el mismo trabajo para llegar a una solidaridad completa contra los peligros de la revolución mundial.

La batalla de Aragón desde la retaguardia roja

París.—Alfred París, el cronista de «Le Petit Journal» recién llegado de Barcelona, publica en la edición de ayer de dicho rotativo, una crónica sobre la situación de la capital catalana.

Alfred París se hallaba en

Barcelona el día en que, a pesar del silencio de los partes oficiales, se tuvo conocimiento de la caída de Santander. «Al mismo tiempo—escribe—que se tenía noticia de la caída de Santander, llegaban a Barcelona 1.500 heridos (del frente de Aragón). Todos sabían que se utilizaban camas en el Hospital Militar y que por falta de lugar en el Hospital Clínico y en el Hospital de San Pablo, hoy Hospital General, dos hoteles acababan de ser destinados a hospitales provisionales de guerra.

«El comunicado de Valencia afirmaba que los gubernamentales habían ocupado ciertas posiciones importantes, mientras que los heridos aseguraban, que el ejército del Este acababa de sufrir un formidable castigo cuando menos se esperaba.» Se nos ha contraatacado furiosamente, decían. Hemos tenido que retroceder a la desbandada. Quince de nuestros aviones han sido abatidos. Los fascistas nos han perseguido. Y menos mal que, felizmente, se han detenido. De no haber sido así, los que no habían resultado heridos habrían llegado ya a Barcelona, a paso de carrera.

«Crápulas, canallas, decían las mujeres, ¿Qué no ven que la guerra está perdida?»

Estas son las gestas de Aragón descritas por los heridos. Este el estado de la retaguardia roja.

Los senegaleses se niegan a atacar

Bayona.—Comunican del frente de Aragón que los efectivos senegaleses que el mando rojo había concentrado en este frente, y en los que tanto confiaba por ser tropas completamente frescas, se han negado a entrar en fuego, pues los primeros ataques destrozaron completamente más de la mitad de fuerzas de color.

Muchos senegaleses han sido fusilados por los milicianos.

Se teme que las Brigadas Inter-

nacionales, en las cuales ya se una actitud parecida, se nieguen a atacar y retiren sus fuerzas de este frente.

La situación de Barcelona

El único medio de hallar comida en Barcelona :

Barcelona.—En la sección de sucesos de «El Diluvio», hallamos la siguiente nota:

«En una cola de pescado de la calle del Carmen, fué detenido Emilio Fontané Ordóñez; que iba vestido de guardia de Seguridad, sin pertenecer a dicho cuerpo.

«Interrogado manifestó que en vista de la escasez de comida y de las dificultades para obtenerla, pensó disfrazarse para poder conseguirla.»

La nota si no fuera trágica, resultaría de una comicidad extraordinaria. En la España roja para poder comer hay que disfrazarse de guardia.

No hay leche para los niños ni para los enfermos

Barcelona.—«La Vanguardia» del 31 del pasado, publica la siguiente nota:

«Otra queja que se nos dirige es la relacionada con la distribución de la leche para las recetas y también para los niños de corta edad, ya que se da el caso de que lecherías que están reservadas exclusivamente para el reparto de leche para los enfermos y ancianos, no la reciben en cantidad suficiente, ni mucho menos, para atender las raciones que tienen asignadas. Lo mismo sucede con los que disponen de tarjeta especial para proveerse de leche para niños de corta edad, pues ocurre en este último caso, según nuestros denunciantes, que se alega por los establecimientos que el Ayuntamiento no ha dictado todavía las órdenes oportunas.»

Lo que dice el alcalde de Madrid

Madrid.—La situación de Madrid es apuradísima, lo demuestra el alcalde Rafael Henche, en un mitin en el Pardiñas el día 12 del pasado.

«Madrid atraviesa un momento difícil y apenas come.»

«Madrileños, pueblos de Madrid, España entera; mucho auxilio a Madrid, mucho heroísmo el de Madrid; pero a Madrid se le ayuda a matarlo de hambre poniendo las patatas en en Murcia a noventa y cinco céntimos Madrid prefiere morir de hambre a enriquecer...»

«No puede ser que mientras están defendiendo a España estos hombres con esta disciplina, en la retaguardia haya quienes han creído hacer la revolución expropiando las tierras y las fábricas para destrozarse la economía burguesa y crear una economía que dicen socializada, que es el desastre de la economía.»

La economía socializada es el desastre de la economía. ¡Si esto lo dijese un conservador! Pero lo dice un socialista caracterizado, al alcalde de Madrid. A confesión de parte...

Visita del Sultán Azul de Infi a Vigo

Vigo.—Ha estado en ésta el Sultán Azul de Infi con el objeto de visitar los hospitales en los que se encuentran heridos soldados musulmanes que luchan al lado nuestro, por España y por la Civilización. Durante sus visitas fué acompañado por el comandante militar y por el gobernador civil así como por su séquito. Cuantas veces transitaba por las calles de la población civil le hacía objeto de cariñosas muestras de afecto.

A mediodía del sábado estuvo en Ayuntamiento, siendo recibido por la Corporación Municipal y saludado por el alcalde, el cual le dió la bienvenida. El Sultán contestó a este discurso por intermedio del intérprete; su discurso fué grandemente ovacionado por los asistentes al acto, ovaciones que se repitieron cuando terminó el «lunch» salió a la calle.

Por la tarde estuvo en la La Toja, visitando este hospital, y en Pontevedra, con el mismo objeto.

El domingo fué organizada una excursión al monte de Santa Tecla.

A primera hora de ayer salió hacia Verín.

Los rojos siguen acusando su desgaste en Aragón

Zaragoza.—Nuestras tropas continúan llevando a cabo con éxito una enérgica contraofensiva en estos frentes aragoneses. Al Norte de Mediana, se ha ejercido una fuerte presión sobre las líneas enemigas, algunas de las cuales han resultado desbordadas.

En todo el frente aragonés las líneas nacionales han sido extraordinariamente reforzadas y el enemigo continúa acusando el gran desgaste sufrido. Todo hace presumir que esta zona aragonesa ha de ser escenario de próximos y decisivos combates, y de operaciones de gran envergadura.

La demencia de Prieto se acentúa

Zaragoza.—La demencia de los responsables maxistas llega ya a lo inconcebible. El domingo Prieto facilitó en Valencia, una nota a la Prensa en la que hablaba de los «triumfos leales» en Aragón, diciendo que el «ejército republicano» llevaba ya conquistados en esta ofensiva nada menos que setecientos kilómetros cuadrados de terreno. afirmación completamente absurda si se tiene en cuenta que unas hordas que no pueden conquistar ni siquiera Belchite, mal pueden apoderarse de 700 kilómetros cuadrados de campo de combate.

ESTANCIA IDEAL
para CURA REPOSO
Reumatismo, catarros - vías urinarias
artritis - sistema nervioso
Balneario Guajardo
(abierto todo el año)
ALHAMA DE ARAGON
Pensión de 11 a 15 pesetas; para estancias
largas precios especiales.

Pérez Romero
Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio:
Calle de Severiano Doporto, 6
PINTOR DECORADOR

Farmacia-Droguería
◆ Perfumería y Optica científica ◆
López Somar Teruel
Anuncie usted en LUCHA

Visite Casa Bejarano
Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.
A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Mercería / Perfumería / Novedades
Casa NICOLAS
La más importante de la provincia

- Información del Extranjero -

- ATALAYA DEL MUNDO -

Noticias diversas

Los rojos a Ginebra

Los marxistas españoles, esas pobres marionetas en manos de Moscú, proyectan poner sobre el tapete ginebrino en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones el asunto de su potencialidad agresiva, muy especialmente por lo que se refiere a los éxitos conseguidos en las últimas jornadas del frente de Aragón.

Pretenden con ello seguir detentando la categoría de «augustos» gubernamentales y que el organismo de Ginebra continúe la farsa burlándose de la ley y pisoteando el derecho.

Es muy aleccionador lo que está ocurriendo en la Sociedad Limitada del Lago Lemán. Para ella tiene personalidad la fracción de un pueblo en guerra que está reducida a la tercera parte del territorio y población, con una zona sometida a su tutela en que la vida es un escarnio para el mundo civilizado, con un régimen que es una iniquidad y un peligro para la paz, con unos métodos arbitrarios e inhumanos. Y, en cambio, no la tiene la otra fracción que cuenta con las dos terceras partes del territorio

y población, con una zona en que la vida se desenvuelve con normalidad y lógica, con un régimen humano y justo, con unas normas que se inspiran en las sanas doctrinas de la civilización occidental.

A juzgar por las declaraciones de los líderes marxistas, la fracción que tiene reconocida la beligerancia por los países «democráticos», piensa estafar al organismo ginebrino con el alegato de sus derechos a continuar en la Sociedad de Naciones como único representante de España, en gracia a los últimos triunfos conseguidos en tierras de Aragón, cuando el balance que debiera presentar arroja la pérdida de 35.000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, 50 aviones, 20 tanques, 100 ametralladoras y una enorme cantidad de fusiles, municiones y distintos pertrechos, en contraste con las pérdidas reducidísimas sufridas por su contendiente, la España nacional, la auténtica, la soberana.

Esto por lo que se refiere a Aragón, pues desde que iniciaron su ya fracasada ofensiva a raíz

de la caída de Santander han visto desaparecer de sus dominios Comillas, San Vicente de la Barquera, Potes, Llanas y 100 pueblos más, varios miles de hombres, un verdadero arsenal de armas y municiones y las pocas esperanzas que abrigaban de un «posible» desquite.

Los alegatos de los rojos en pro de su personalidad internacional, y más concretamente dentro del marco de la Sociedad de Naciones, son harto simples, como aquellos del Maestro de Escuela que, según un mi amigo me refiere, propinó una tremenda tunda al discípulo que con un mixto «intentó» prender fuego a la clase, y que ante el gesto de extrañeza de las gentes de que tal desahogado fuera posible, el Maestro justificaba:

—¡Figúrense ustedes que la clase hubiese estado llena de pólvora...!

De la misma manera pueden argumentar los rojos:

—¡Figúrense ustedes que Huesca, Zaragoza y Teruel hubiesen estado desguarnecidas...!

En fin, esperaremos a ver que pasa en Ginebra.

ALONSO BEA

La Conferencia marítima en el Mediterráneo

Londres, 8.—El Gabinete inglés ha estado reunido en sesión permanente con motivo de la convocatoria a la Conferencia Mediterránea. La reunión por la mañana duró dos horas y media, prolongándose durante el mediodía y la tarde.

Se ha recibido la contestación afirmativa de participación a los trabajos de la conferencia de Grecia, Turquía, Egipto, Bulgaria y Rumanía.

Rusia con su deseo de asistir a las sesiones, ha dirigido también una comunicación al Foreign Office en la que se pide al mismo tiempo, que sea reconocida la culpabilidad de Italia en las agresiones de submarinos y que sea admitido el gobierno de Valencia en las liberaciones.

Los portavoces oficiales del Gobierno inglés señalan que la Conferencia se celebrará en Lyon a partir del viernes de la presente semana.

Como prueba de que la situación no es crítica el primer ministro inglés lord Chamberlain ha vuelto a Escocia para dar fin a sus vacaciones de verano. El señor Eden en unión del subsecretario de Negocios extranjeros partirán mañana para efectuar los trabajos preliminares de la Conferencia de Lyon.

Sesión inaugural del Consejo de la Liga

Ginebra, 8.—La primera sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha convocado para el próximo lunes, hora 10,30 de la mañana. Se quiere que la sesión sea pública, pero se tropiezan para ello con obstáculos materiales.

La nota soviética ha despertado gran indignación

Berlín, 8.—En los medios políticos alemanes se considera la nota soviética como de una insolencia sin precedentes, y se cree que por este motivo la participación del Reich a las sesiones de la Conferencia del Mediterráneo

no tropezará con grandes dificultades casi imposibles de salvar y si se efectúa será debido al gran espíritu de sacrificio que anima a Italia y Alemania que consideran al eje Roma-Berlín más sólido que nunca.

En toda la Prensa mundial se registra una gran reacción anticomunista y considera la nota como una de las mayores imprudencias cometidas por un país de nuestros tiempos.

En Francia es donde más puede registrarse la formación de esta gran corriente anticomunista, destacándose en casi toda la Prensa el completo aislamiento en que se coloca Rusia después de haber presentado la nota y la consolidación que por este hecho se produce en la amistad italogermánica. La opinión unánime es de que el eje Roma-Berlín es el único medio de garantizar la paz europea.

Toda la Prensa de Grecia se ocupa también de la nota rusa. Esta provocación que lanza Rusia para alterar la paz del mundo es debida a la gran dificultad que encuentra el comunismo al fracasar su actividad de estos últimos tiempos.

Reunión en Estocolmo

Estocolmo 8.—Se ha celebrado hoy en esta capital una reunión de los ministros del Exterior de todos los países del Norte de Europa para estudiar la actual situación de las relaciones entre sus países y especialmente lo que tienen de común con los demás países europeos.

Segunda sesión del Congreso de Nuremberg

Nuremberg 8.—La segunda jornada habida del Congreso Nacional socialista ha estado completamente dedicada al «Servicio obligatorio del trabajo». Más de 45.000 militantes de este servicio con el carácter de voluntarios desfilaron ante la explanada del castillo, donde les dirigió la palabra el Canciller, quien destacó la importancia de esta milicia en la disminución del paro obrero.

El conflicto chino-japonés

Tokio 8.—Los japoneses comunican que sus tropas han ocupado la población de Shiein en la provincia de Caushun.

La proposición que el ministro japonés del exterior señor Irota presentó a la Dieta ha sido aprobada por unanimidad. Lo mismo ha hecho el Senado.

Varias unidades de la escuadra nipona ha partido con rumbo a los mares de la China del Sur. por lo que se cree que van a efectuar un nuevo desembarco.

Guerra chino-japonesa

Nankín 8.—Las fuerzas chinas es

tán realizando una gran resistencia a los ataques de los japoneses, por lo que se cree que sus avances están a punto de paralizarse.

El gobierno de Nankín ha hecho pública una nota para poner sobre aviso a todos los buques que navegan por sus aguas de China a fin de evitar incidencias con motivo del bloqueo de sus costas. Las unidades de la escuadra china se verán obligadas a reprimir cualquier desobediencia de esta orden.

El Virrey de Etiopía en Asmara

Asmara 8.—Su Excelencia el Ma-

risca Grazziani ha visitado en el día de hoy el Centro que en esta ciudad ha establecido la Regia Marina de Italia.

Después habló a los trabajadores colonos diciéndoles que sería ínterprete de su simpatía y admiración cerca del Duce en su próximo viaje a la capital del Imperio.

El Delegado Apostólico parte para Abisinia

Marsagua 8.—Hoy ha llegado de paso para Asmara el Delegado Apostólico que va a inspeccionar la organización de la Iglesia en Etiopía.

En Venecia se encuentra el buque escuela argentino Almirante Sarmiento

Venecia 8.—Ha llegado a este puerto el «Almirante Sarmiento» buque escuela argentino. Los jóvenes marinos de Argentina fueron recibidos por las Autoridades marítimas y jefes del Fascio veneciano.

Obras de actualidad
de Peman, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS
Continental Exprés
SALVADOR, S TERUEL

Anuncie Vd. en LUCHA

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange.

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de : : «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA : : :

Precio 50 Ptas. Pedidos a la Editorial de Afrodísio Aguado. VALLADOLID

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 51.)

La vida en el parapeto

Muy empeñado estoy en conseguir la guitarra y si yo me empeño icuidao! nadie intente disputarla.

Porque usamos pico y pala y fusil algún ratico solo nos falta guitarra pa tocar de todos pitos.

Miuste, tío Director no es una necesidad pero nos domina un vicio: es... que nos gusta el coñac.

Y no es que al mismo abandone nombrando guitarra, primero, es que a éste lo considero nuestro sin que nadie abone.

Una condición lamento: que unos versos hi de hacer con enjundia y sabrosicos sin tropezar una vez.

Rascándome la cabeza no tengo nada que icir y el que suscribe esto entiende que no sabe «miaja» escribir.

Y al rascarme la cabeza no es que haga alusión al disco que otros poetas rayaron; de pringar quedo hecho cisco.

Es una lata muchachos. comprendo que esteis «picados» mas lo prácticos sería... usar el jabón frotando.

De los picos no hay que hablar; cobramos por cada día dos buenos reales y pico que no es una gollería.

En cuestiones de alambrada somos unos Cicerones y veo a ustedes pendientes exigiendo explicaciones.

Se toma un alambre y otro otro... y otro... una burrada no se impacienten señores tenemos una alambrada.

Zapadores, gente brava cuyas obras primorosas labradas en fuertes rocas hace en unos caer la baba y en otros abrir la boca.

Minadores son tambien, y advierta bien Director donde ha de votar mejor; podemos corresponper con una «mina» al favor.

No busque usted inspiración ni reglas de Preceptiva ¿que tié que ver la inventiva pa apoya la petición de mi guitarrico y bebida?

Mis razones son de peso y «contundentes» las armas; manejamos pico y pala y nos dan fuertes accesos... de no conseguir la ganga.

Y también es de razón que si muchos han «picado» pa conseguir de LUCHA lo que ofrece regalado, «luchemos» los zapadores que vivos están ipresentes! porque a «picar» no nos ganan los gudarís mas valientes.

Ya estamos todos tramando el baile que se va armar con la guitarra y las copas de tan riquísimo coñac.

La direccion no se duda: Zapadores, Quintín y Blasco S. A.

Los mejores pantalones "KAKI" en la CAMPANA

Labradores:

Los precios de tasa de las distintas variedades comerciales de trigo de la provincia, para el mes de Septiembre, son los siguientes:

Blanquetas y similares, 45'50 pesetas los 100 kilogramos,

Jeja roya basta, 46'50.

Chamorras, 46'75.

Jeja roya fina, 47'00.

Hembrillas y jejas blancas, 47'25.

Catalán de huerta, 47'50.

Candeal, 48'00.

Catalán de monte segunda, 48'00.

Catalán de monte primera, 48'50.

Manitoba y similares, 49'00.

Denuncia a las autoridades cualquier infracción de que tengas conocimiento.

¡Arriba el campo!

¡Arriba España!

Valdecuencia, por Teruel...

Tarde gris, casi otoñal, con amagos de tormenta... Amablemente invitados fuimos a Valdecuencia, llena el alma de anhelos de asistencia y lleno el corazón de afectos de amigo y de hermano.

San Blas... El Campillo... carretera sinuosa que busca su camino a través de los repechos. Bezas... vestigios indelebles de destrucción, odio y martirio. Valdecuencia, al fin, el pueblo diminuto de avanzada, en altozano, como atalaya y defensa de este palmo de tierra española heroica y sagrada. En las puertas y ventanas la protección de los sacos terreros. El templo profanado con conciencia refinada y detalles que emocionan. Miseria población la que ha quedado, contenta en su indigencia con sentirse española todavía. Y la tropa, un Batallón desconocido por modesto, que en silencio traza también sus páginas de gloria y soporta alegremente mil molestias y se priva voluntaria de un plato de su rancho por sus hermanos del pueblo. Oyelo tú que protestas de los lunes y los viernes, del impuesto del tabaco y la cerveza y mil otras menendencias de tu gusto, innecesarias. Yo te conozco a tí, mi bravo Comandante y sé que diste ya tu sangre por la Patria, conozeo ya tu voz imperiosa a la par y llena de ternuras, conozeo sobre todo el corazón de oro que atesora tu pecho al narrarnos la pobreza de la gente de ese rincón que defiendes y en tí pone lo esperanza! Y cómo no sentirse conmovido! Los trigales—el pan de todo un año—a la vista pero frente al enemigo con peligro de perderse. Aquel hombre maduro, de mirar fijo, salió más de una noche a segar una parcela y salvarla de una mano criminal!...

No fué vana la visita. El Gobernador civil, finura y discreción, con ese don de gentes que atrae al momento y conquista entregó el primer subsidio, espléndido, con palabras que salen del fondo del alma y traducen el sufrir de la indigencia ajena que quisiera ver muy lejos. don Andrés Vargas, nobleza e ingenio, ofrece un importante donativo; ¡el pueblo tendrá trigo! y volverá a comer Valdecuencia el pan blanco de España, el pan de la liberación!...

Volvimos a Teruel, el alma satisfecha de quien obra el bien, con el sólo pesar de la penuria vista y el anhelo de multiplicar esfuerzos y aunar voluntades y pedir ayudas para nuestros hermanos, los de cien pueblos, los rescatados ayer, los que mañana serán de nuevo de la España Nacional!...

La Delegada de Asistencia a frente y Hospitales,

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el viernes día 10 de Septiembre de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Matilde Fernández, Aurea Fernández.

Sala C: Esperanza V. Millán, Emilia Abad.

Sala E: Fe Martín, Teresa Navarrete.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Maria Monterde, Dolores Sánchez.

Sala C: Emérita Galindo, Esperanza Villarroya.

Sala E: Luz Fuertes Emerenciana Pérez.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Amor Antón, María Obregón, María Carvajo, Presentación Sánchez.

SUPLENTES

Del primer turno; Concepción Es-teban, Josefina Iñigo,

Del segundo; María Martínez, Rosa Martínez.

Del tercer turno; Avelina Martínez Matilde Cruz.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Dolores Torán, Narcisca Layunta,

Del segundo: Pilar Moya, Julieta Elipe.

Del tercer turno; Encarnación Ortiz, Leandra Giménez.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Bando

Don José Maicas Lorente, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Teruel:

Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado en la Circular del Gobierno civil de esta provincia, publicada en el «Boletín Oficial» núm. 157 correspondiente al día 6 del actual, todo tenedores de LANA de este término municipal presentarán en esta Alcaldía y durante el plazo de 3 días, una Relación jurada de las extencias que posea de dicho artículo, especificando la clase, color, si está sucia o lavada, número de kilos de cada clase y condición.

Dicho artículo queda retenido a partir de la publicación de la indicada circular, no pudiendo realizar transacciones sin previa autorización de la Intendencia general.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Teruel 8 de Septiembre de 1937.— El Año Triunfal.— El Alcalde, José Maicas.

Se alquilan habitaciones. Chantría, 4, bajo. (Hay refugio),

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20, 2.º

Diputación provincial

Donativos recibidos para auxiliar a los pueblos liberados en la Sierra de Albarracín.

Suma anterior. 2.681'55 ptas.

Sra. Viuda de Cesáreo Perez, 5; don Vicente Argente, 5; don Domingo Abril, 25; don Florencio López, 100.

Total. 2.816'55 ptas.

Preparación económica. Bachillerato. Telégrafos.—Temprado 10, 2.º, izquierda.

BACHILLERES:

Siqueréis aprobar en los próximos exámenes, seguid los cursos del

INSTITUTO PANHISPANICO

por profesores competentes y especializados, quienes os darán con el mínimo gasto la máxima garantía de éxito

Apertura de los cursos el día 1 de Septiembre

Inscripciones y detalles: J. RAFELS

Ronda dn Victor Pruneda, 28.-Teruel

La Revista que llena un hogar

“MUJER”

La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Crónica de la situación militar

Nuestras fuerzas se encuentran a 88 kms. de Gijón y 18 de Rivadesella

Las operaciones realizadas en el frente oriental de Asturias, por nuestras tropas, han sido llevadas a cabo por su alto valor estratégico.

El Comunicado Oficial, da la noticia con esa sobriedad que ha hecho célebres nuestros partes de guerra; pero se hace necesario estudiar minuciosamente, el avance llevado a cabo por nuestras Brigadas de Navarra, para llegar al convencimiento de que los objetivos alcanzados durante la jornada, han sido los más importantes; desde que se inició nuestra ofensiva por tierras asturianas,

En primer lugar, la toma de la mina de Angara y las alturas que dominan el pueblo de Cuñado, significa nada menos, que la entrada en Asturias por el paso de La Hermida, la conquista del salto del Urgún de la Electra del Bieso.

La invasión por la región astur, por este punto y alturas septentrionales de los Picos de Europa, con las realizadas días pasados en el sector de Cain y Puente Riaño y por detrás dejando atrás los grandes colosos de la cordillera del Cantábrico. Más al Norte, nuestras columnas operan por la carretera que conduce de Panes al pueblo de Arenas de Cabrales, también han logrado profundos avances y han tomado los pueblos de Cabandí y Rodríguez, con las principales alturas a uno y otro lado, que procede la citada ruta en una distancia de ocho kilómetros.

En combinación con esta im-

portante progresión y en línea convergente, otras fuerzas han avanzado por la carretera de Cazudo y se han apoderado del alto de Peña Quijorca y en su evolución rodean con la que opera en la carretera de Panes, la importante Sierra de Cuera, limpiándola eficazmente de enemigo.

En cuanto a la zona litoral, el avance continúa y tenemos que dar por conquistado el pueblo de Barro, Ría de Niembro y han rebasado así mismo el Cabo Prieto.

Este empuje por el sector litoral, coloca a nuestras avanzadillas a 18 kilómetros de Ribadesella y a 88 kilómetros de Gijón.

Pero estas noticias no pueden extrañar a nadie, ya que estas posiciones están defendidas por los rojos asturianos. Y las amenazas, se van multiplicando por todos sus reducidos y los cabecillas de las defensas marxistas, no hacen más que celebrar reuniones y conciertos para tratar de deponer nuestra ofensiva.

Los mineros asturianos, empiezan a sentir el cerco de los «rebeldes», y cuando se advierten copados, en esos instantes, sentirán como terrible pesadilla los grandes crímenes cometidos durante los trece meses de barbarie suelta, y, los héroes del Cuartel de Simanca, se elevarán ante sus imaginaciones para señalar los asesinatos y apuntar con el «yo acuso» de sus últimos instantes, a los promotores, autores y cómplices,

de tanta sangre derramada en Asturias.

Respecto del frente de Aragón, tenemos que registrar que van cambiando las decoraciones. En el norte, sector de Zuera, avanzamos y perseguimos a las fuerzas rojas, que abandonan posiciones, tan importantes como las de la Loma Redonda y Ladoquiera y en el sector sur, los marxistas, empiezan a confesar que se dedican a la limpieza, lo cual quiere decir que empiezan a recoger sus bártulos, para emprender los conocidos pasos atrás, que ellos realizan con ligereza de podencos,

Estamos viendo ya, que el ministro de Defensa, va a tener que presentar la dimisión, ya que dice, que están desde Belchite a treinta kilómetros de su principal objetivo.

La ofensiva de Aragón, donde el «Gobierno» de Valencia, había acumulado, la mayor parte de sus Brigadas Internacionales y fuerzas de Argelia, importadas del noroeste de África, se está convirtiendo en repliegues estratégicos, que culminarán en un rápido hacia atrás, a velocidad increíble.

Por lo pronto, los muertos hechos a los rojos, exceden de diez mil y las bajas obtenidas dan la elevada cifra de treinta mil. Esto contando, con que no han logrado su objetivo.

Al traidor Pozas, antiguo caballerizo, así como a Indalecio Prieto, las familias de los milicianos enviados a la muerte en el frente de Bilbao, Santander y ahora en Aragón, suponemos no tendrán ganas de felicitarlos.

Lea usted LUCHA

La nota enviada de Rusia a Italia, repercute en la Bolsa de Londres

Londres.—La nota que la URSS ha enviado a Italia ha causado gran malestar en todos los medios de la Gran Bretaña.

Ayer en la Bolsa londinense, la oferta fué pujante, en tanto que la demanda casi nula.

Vibración antifascista

París.—«L'Independant des Pyrénées Orientales» describe el paso de los refugiados de Santander por Perpignan. Su estado era tal, que la Cruz Roja tuvo que prestarles los más elementales auxilios.

Es interesante recoger las manifestaciones de los refugiados: «Contaban permanecer en Francia esperando el fin de la guerra y el envío a su propio país les ha producida una profunda decepción».

Este es el entusiasmo por reincorporarse a la España roja. Recordemos que se trata de refugiados afectos a Valencia. Y luego hablarán de entusiasmo antifascista.

Por llevar pasaporte falso

Rotterdam.—Ha sido detenido por la policía holandesa el secretario de la Internacional laborista Friedrich Azzlor por haber entrado en Holanda con pasaporte falso.

Las tareas del Seminario de Prensa Nacional-sindicalista

Ultima conferencia del camarada García Valdecasas

Azpeitia.—La tercera y última de las conferencias que el camarada Alfonso García Valdecasas, ha venido desarrollando en el Seminario de la Prensa Nacional-Sindicalista de Loyola, fué dedicada a examinar las doctrinas y actitudes políticas propuestas modernamente frente al llamado estado liberal del pasado siglo.

Frente al liberalismo se alzó el socialismo, la doctrina sindicalista, el corporativismo y la llamada doctrina del plan económico. Dejaremos a un lado las doctrinas del socialismo y del plan económico: La primera por más sabida, la segunda por más inadecuada.

Como realizaciones en marcha, nos interesan las de Italia y Alemania. El sindicalismo se nutre de las fuentes más contradictorias y está vitalmente lleno de contradicciones y de utopismo: su tesis fundamental consiste en partir de una revolución, expropia al capital colocando en su lugar al sindicato, como único gestor de la producción y la distribución de los bienes. El trabajador, en todo cuanto sea pura subida del trabajo, está sometido al sindicato, quedando libre en las restantes manifestaciones vitales, es decir, la soberanía de la sociedad sindicalista es simplemente una soberanía económica. El Estado no existe ni es sustituido por una República federal de Sindicatos productores, imperando en las relaciones humanas que no sean las derivadas del trabajo, el régimen de libres contratos revocables. Esta teoría parte de una concepción parcial y equivocada del hombre. Sin embargo hay algo de interés en ella y es su desdén de la democracia y su esfuerzo por conseguir una forma de producción distinta de la capitalista. La doctrina corporativa, fué elabo-

rada también sobre una crítica del régimen capitalista; tiene muchas variantes. El régimen corporativo se fundamentaría no sólo sobre el individuo, sino sobre los grupos sociales reconocidos por el Estado, dándole derechos propios y representación en los organismos políticos y administrativos del mismo. Estos grupos intermedios son la familia, el municipio, la asociación profesional y otras con fines sociales bastante importantes. Muchos autores corporativistas siguen apegados a fórmulas del Estado liberal como la del sufragio corporativo, que daría lugar a una asamblea de corporaciones deliberante y decisoria en sustitución del Parlamento.

Estudia a continuación la realización del Estado corporativo en Italia: el genio de Mussolini sabe que se halla en un terreno experimental. Partió por lo pronto de considerar contrapuestos los intereses de patronos y obreros para conciliarlos en la Corporación. El Nacional-sindicalismo parte de la concepción de que no solo todos los españoles están unidos por un supremo bien y destino, sino que también dentro de la producción prima al interés común. Ante la realización italiana no debe adoptarse postura definitiva puesto que como ha dicho Mussolini, esto no es más que un punto de partida.

El Nacional-sindicalismo—termina—cuenta con unas verdades germinales: No somos hombres de fórmulas, sino de estilo. Tenemos el ansia de crear nuestro Estado como eficaz instrumento al servicio de la integridad Patria. Recuerda textos de José Antonio explicativos de la organización corporativa mediante Sindicatos Verticales.

Camarada Capitán

Ramón Fernández García

Jefe de la 4.ª Bandera de Castilla

¡PRESENTE!

En los frentes de Aragón, cara al enemigo, firme en tu puesto de mando, caíste como un camisa azul, como habían caído nuestros mejores camaradas. Cumpliste tu último acto de servicio con la muerte. Los camaradas caídos, sobre el azul, formarán tu guardia de honor,

Camarada capitán RAMON FERNANDEZ GARCIA.

Por última vez

¡PRESENTE!